

Preocupación por el techo de deuda en EU: Carstens (El Financiero 16/10/13)

Preocupación por el techo de deuda en EU: Carstens (El Financiero 16/10/13) Marcela Ojeda Miércoles, 16 de octubre de 2013

- Banxico transitará por un camino empedrado de altas tasas.
- El mundo está en un proceso de normalización: Ortiz.
- La recuperación de EU ha sido la más lenta, dolorosa y débil: Aspe.

EU, a punto de caer en la insolvencia

Todos estamos preocupados y haciendo votos porque el problema del techo de endeudamiento en Estados Unidos se resuelva pronto, dijo el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens. Tras su participación en la Conferencia Internacional "Independencia de los Bancos Centrales-Avances y Retos", Guillermo Ortiz, presidente del Consejo de Administración de Banorte indicó que el mundo está en un proceso de normalización. Esto significa que medidas extraordinarias como expandir balances e inundar de liquidez al mundo, que tomaron los bancos centrales a partir de la crisis, se tienen que revertir, "y raramente estas reversiones ocurren de manera ordenada y sin sobresaltos", alertó. Añadió que es incierta la velocidad a la que se normalizarán las condiciones financieras globales. "Probablemente en Estados Unidos ocurra antes que en otros países, pero el mundo ha desarrollado una adicción por la liquidez y hay que enfrentarla". En el caso de México señaló que las tasas a mediano plazo van a subir, "que es algo de lo que todos están conscientes". Enfatizó que el sistema está bien capitalizado y existen los mecanismos institucionales para ir previendo los riesgos que se presenten, como el Consejo de Estabilidad Monetaria. "Por lo que en ese sentido creo que vamos a poder enfrentarlo", dijo. Carstens confió en que la normalización sea "gradual". "Banxico tendrá que transitar por un camino empedrado de altas tasas, a una reducción en la liquidez global". Estimó que la desaceleración económica es transitoria y que en 2014 Estados Unidos crecerá más cercana a 3 por ciento y que en México el proceso de la vivienda se estará regularizando; el gasto público acelerando y los subejercicios superándose. Para Pedro Aspe, ex titular de Hacienda, la recuperación de EU ha sido la más lenta, dolorosa y débil, por lo que el reto para la Fed y Europa es dar el paso correcto sin modificar las perspectivas de crecimiento, "lo cual es un equilibrio difícil".